

Protokoll zur Ortsbeiratssitzung

Freitag, den 03.07.2020, Beginn 20.10 Uhr, DGH Buchenau

Anwesend: Achim Baldes, Heinrich Steinicke, Ralf Höck, Rüdiger Baldes, Jutta Hender, Frank Otter, Manuela Menten, Jürgen Kilimann

Gast: Ulrika Hurna

Entschuldigt: Hans-Jörg Uhlemann

1. Eröffnung und Begrüßung

Der Ortsvorsteher begrüßte alle Anwesenden, insbesondere die Ehrenortsvorsteherin Ulrika Hurna und erfragte weitere Themen zur Ergänzung der Tagesordnung.

2. Tätigkeiten Ortsvorsteher

Der Ortsvorsteher berichtet über Tätigkeiten und Termine seit der letzten Ortsbeiratssitzung.

- Jubiläumsbesuche wurden wegen Corona-Auflagen gestrichen.
- möglicher Kanalfehler in Giesenhain führte bei Starkregen zu Straßenüberflutung mit Abwasser, Ursachen sollen geklärt werden
- 17.3. Kaufanfrage zu Grundstück am Mühlberg wurde von Gemeindevorstand abgelehnt
- 24.3. Anfrage zu Mauerabriss und Anböschung auf angrenzender Gemeindefläche in der Straße Klein-Heilig-Kreuz
- 26.3. Reparatur des Glockengeläuts in Giesenhain, Glocke kann nun auch per Smartphon betätigt werden
- 29.3. Absage der Kirmes, Festplatzpflege wird vorerst durch Ortsvorsteher vorgenommen
- 23.5. Installation der Spielgeräte
- 24.5. Müllablagerungen in der Nähe des Parkplatzes entdeckt
- unberechtigte Montage von Werbeschildern bei Gemeinde angezeigt
- 29.5. Dorffest Giesenhain verschoben
- 6.6. Ausgabe von gespendeten Nase-Mundschutz-Masken im DGH
- 15.6. Körbe in Straßenabläufen in Giesenhain geleert
- Zugang zu Heinrichsblick wurde bereits von Frank Otter und Willi Hubenthal freigeschnitten

3. Neugestaltung Friedhof Buchenau

Die Bauarbeiten am Friedhof wurden abgeschlossen. Bei den Bauarbeiten wurde ein historisches Grabkreuz beschädigt. Der Schaden wurde an die Versicherung gemeldet. Das abgeschlagene Stück wurde vorerst in der Kirche deponiert.

Nach wie vor wird von Bürgern Kritik an der Gestaltung des Kompostbehälters geäußert, sowie an der Ausformung des Graswegs zu der Urnenreihe, der von gehbehinderten oder auf einen Rollator angewiesene Personen kaum begangen werden könne und damit eine hohe Unfallgefahr berge.

An der Treppe vom Parkplatz kommend fehlt noch der angesprochene Handlauf, der die drei Stufen zur sicheren Benutzung begleiten sollte. Desweiteren steht die Asphaltierung des Zuwegs vor dem Eingangstor aus. Der Ortsbeirat bittet um eine Begutachtung der Situation und eine zeitnahe Anbringung des Handlaufs.

4. Spielplatz Buchenau - Spielgeräte

Auf dem Spielplatz Buchenau wurden am 23.3.20 die durch die Aktion „Starkes Dorf“

mitfinanzierten Spielgeräte durch Mitarbeiter des Gemeinde-Bauhofs installiert. Der Ortsbeirat bedankt sich herzlich für die engagierte Arbeit des Bauhofs. Die vorgesehene Einweihungsfeier muss aufgrund der derzeitigen Corona-Auflagen leider entfallen. Am Dienstag dem 7.7. treffen sich Vertreter des Ortsbeirats und des Vorstands von WIR in Buchenau zu einem Fototermin. Die Möglichkeit der Benutzung soll durch Zeitungsbeiträge publik gemacht werden.
Der Stand der Planungen für einen Themenspielplatz durch den Landkreis soll erfragt werden.

5. Spielplatz Giesenhain

Am Dorfmittelpunkt in Giesenhain ist die Plakattafel defekt. Der Ortsbeirat bittet die Gemeinde um eine Reparatur oder Erneuerung. Außerdem wurde vom Schornsteinfeger der Schornstein des Backhauses bemängelt. Die Dorfgemeinschaft würde die nötigen Arbeiten in Eigenleistung erbringen, erbittet aber von der Gemeinde die Übernahme der Kosten für das Fugenmaterial und eine Schornsteinabdeckung. Im Hinblick auf eine Nutzung des Backhauses beim Dorffest in Giesenhain, das auf den Frühsommer 2021 verschoben wurde, ist eine zeitnahe Behebung des Schadens angebracht.

6. Bänke Gemarkung Buchenau, Branders ,Giesenhain

Die Buchenau umgebenden Bänke sollen weiter instand gehalten werden. Nach Möglichkeit soll in Kooperation mit dem WIR-Verein ein Konzept zu Erneuerung, Erhaltung und Pflege der Bänke erarbeitet werden. Der WIR-Verein plant die Ausweisung von mindestens zwei Spazierrouten in der Gemarkung und die Erweiterung des Bank-Angebots um drei Sonnenliegen.

Für den Bereich am ehemaligen Spielplatz in Branders, der von Besuchern gerne als Aussichtspunkt über das Kegelspiel genutzt wird, sollten wieder Sitzmöbel eingerichtet werden. Da die in Eigenleistung von der Dorfgemeinschaft angeschafften Bänke bei der Abräumung des Spielplatzes offensichtlich abhanden gekommen sind, sollte durch die Verlegung vorhandener, wenig genutzter Bänke Ersatz geschaffen werden.

Um die begonnene Instandsetzung der Bänke fortsetzen zu können, erbittet der Ortsbeirat die Erstattung der Materialkosten für 15 Holzbänke von der Gemeinde.

7. Verschiedenes

- Der Fußweg am Lindenrain muss erneuert werden, der begleitende Handlauf wackelt und stellt zusammen mit dem unebenen Plattenbelag eine Unfallgefahr dar. Der Ortsbeirat bittet die Gemeinde um Begutachtung der Situation vor Ort und eine Stellungnahme. In diesem Zusammenhang sollte auch die Notwendigkeit einer Absturzsicherung am Sitzplatz unter der Linde geprüft werden.

- Der Ortsbeirat erbittet Einsicht in das Prüfprotokoll 2020 zum Zustand der Brücken in Buchenau. In diesem Zusammenhang wird auch erneut um eine Aussage zum weiteren Vorgehen mit der Brücke an der Bernhardsmühle gebeten. Die provisorische Absicherung des Geländers kann kein Dauerzustand sein.

- Bei Starkregenereignissen kommt es immer wieder zu Überflutungen der Straßen (Hopfengarten, Hermann-Lietz-Straße), weil die Einläufe nicht entsprechend frei gehalten werden. Es ist zu bemängeln, dass zum Teil Material vom Freischneiden der Wege und Gräben in eben diesen von den Bauhofmitarbeitern abgelagert wurden und zu Problemen beim Wasserablauf führten.

Im Bereich der Häuser Giesenhainer Straße 1 und 3 wurde der neu angelegte Kalkschottergraben durch Ausspülungen beschädigt.

- Die Gemeinde wird gebeten, beim Eigentümer möglichst zeitnah auf eine Reinigung und Verkehrssicherung der Gehwege der Hersfelder Straße und der Hermann-Lietz-Straße im Bereich der Schloßmauer hinzuwirken. Sinnvoll wäre, wenn nicht jedes Jahr auf diese Verpflichtung hingewiesen werden müsste, sondern frühzeitig Maßnahmen vom Eigentümer ergriffen würden.

- Die nächste Ortsbeiratssitzung wird anvisiert für den 04.09.20. Für Oktober soll eine weitere Sitzung vorbereitet werden, zu der auch alle hiesigen Vereine geladen werden. Sie sollen die Möglichkeit erhalten, ihre Situation und Vorhaben vorzustellen.

Ende der Sitzung 22.40 Uhr

Ortsvorsteher

Schriftführerin